



L'ESSENTIEL DE NOVEMBRE

Pour demeurer renseignés sur
des aspects importants de la vie de l'Académie!



Académie Saint-Clément
Commission scolaire Marguerite-Bourgeoys

CHERS PARENTS,

Nous voici à la fin de la première étape de cette année scolaire. Bien qu'elle ne compte que pour 20 % de la note finale, elle est essentielle pour faire un temps d'arrêt, permettre aux élèves d'analyser leur façon de travailler et se réajuster au besoin. D'ailleurs, l'analyse et la critique constructive qui en ressort sont bien faites, plus les chances de voir une amélioration à la deuxième étape sont augmentées.

En fait, nous vous recommandons de regarder le bulletin avec votre enfant, d'en discuter avec elle ou lui et de l'analyser. Analyser les forces ou « les bonnes notes » pour identifier ce qui a été fait pour en arriver à ce bon résultat (études, efforts, intérêts...). Ensuite, les éléments à améliorer devraient être aussi analysés et vus comme des défis à relever pour la 2e étape.

Que peut-on faire pour s'améliorer?

- Être positif et ouvert et ne pas alimenter des idées telles que : « Je ne suis pas bon, je n'aime pas cette matière, c'est trop difficile pour moi ou mon père n'a jamais été bon, moi non plus...
- Poser des questions.
- Aller aux récupérations offertes par tous les enseignants.
- Travailler avec un ami qui comprend la matière et l'aider à son tour pour les matières dans lesquelles on se trouve compétent.
- Se faire expliquer par des gens que l'on aime beaucoup comme des grands-parents, un frère ou une sœur, la voisine, un cousin...
- Étudier un peu plus dans la matière que nous trouvons difficile.
- Se récompenser lorsque l'on s'améliore.
- Être attentif en classe, car c'est à ce moment que les explications se donnent.
- Prendre des notes et écrire les questions qui viennent pour les poser plus tard si ce n'est pas le moment ou si vous êtes gênés.

C'est une belle façon de faire une mise au point et de bien s'engager dans la 2e étape. La rencontre des parents avec le titulaire est aussi un incontournable pour bien accompagner votre enfant. N'oubliez pas de le féliciter surtout ses efforts!

Stephan Langlois, directeur

LES NOUVELLES EN VRAC



RENCONTRE DU PREMIER BULLETIN : Si ce n'est déjà fait, le titulaire de votre enfant vous enverra une lettre afin de planifier les rencontres entre parents et enseignants suite à la première étape. Il est très important que vous retourniez le coupon-réponse le plus rapidement possible afin que chacun puisse faire un horaire qui conviendra au plus grand nombre de parents. Ces rencontres individuelles d'une quinzaine de minutes permettent tant aux parents qu'aux enseignants de faire un retour sur les premiers mois de l'année scolaire. Au courant de la semaine, les spécialistes seront eux aussi heureux de vous rencontrer. Les bulletins, quant à eux, vous seront remis après le 18 novembre par l'entremise de votre enfant. Nous en profitons pour vous rappeler qu'il est important de ne pas attendre la fin d'étape pour suivre sa progression et ses apprentissages. Les enseignants vous ont informés en début d'année des modalités de communication et d'évaluation. N'hésitez pas à les contacter. Comme toujours, alloprof parents a beaucoup d'informations intéressantes sur ce sujet, et d'autres!

<https://www.alloprofparents.ca/dossiers/bulletin-scolaire/>



FONDATION : La campagne est lancée! La fondation contribue largement à la qualité de notre école, soit en fournissant du matériel ou des services. Vous pouvez visionner la vidéo promotionnelle et faire un don en cliquant sur le lien suivant : <http://www.fondationsaintclement.ca/academie-saint-clement/>



L'HIVER EST À NOS PORTES : Nous vous rappelons que les enfants iront dehors malgré le temps froid qui arrive. En effet, tous les enfants de l'Académie sortent aux récréations et à l'heure du midi. Il est donc nécessaire qu'ils soient vêtus selon la température.





OUBLI DE MATÉRIEL EN CLASSE : Nous vous rappelons que si votre enfant oublie un cahier ou un livre pour ses devoirs ou son étude lorsqu'il fait son sac en classe, il lui est interdit de remonter sur les étages sans la présence d'un adulte de l'école. Vous aurez donc accès qu'au corridor et non aux classes. Merci de respecter cette règle. Elle a été mise en place par mesure de sécurité. Vous pourriez aussi décider que votre enfant devra vivre avec les conséquences de son oubli afin qu'il apprenne de son erreur et qu'il prenne le temps de mieux faire son sac les autres jours.



OBJETS PERDUS : Chers élèves, par pitié, faites attention à vos choses! Vérifiez souvent les objets perdus qui sont sous l'escalier en face de l'entrée du gymnase. Parents, veuillez SVP bien identifier tous les vêtements de vos enfants. En effet, nos boîtes d'objets perdus non identifiés débordent, et cela malgré le travail de parents bénévoles efficaces. Venez y faire un tour aussi... Si un objet est aux objets perdus, c'est souvent parce qu'on ne sait pas qu'il est perdu! Merci de votre collaboration.



DEVOIRS ET LEÇONS : Les devoirs, les examens à signer et les documents d'informations pour les parents font partie du quotidien des enseignants et des élèves. Pour l'équipe, c'est un moyen de vous tenir informés du cheminement scolaire de votre enfant et de ce qui se passe à l'école. Comme indiqué dans notre code de vie, un devoir non fait, un document non signé ou non rapporté vous sera indiqué dans l'agenda et entraînera, après quelques événements, une conséquence. Ce système équitable pour tous nous permet de maintenir un bon niveau d'encadrement et d'inciter les élèves et les parents à prendre cet aspect au sérieux.



ÉDUCATION PHYSIQUE : Le costume d'éducation physique de base est obligatoire en tout temps de septembre à juin : chandail à manches courtes, culottes courtes, souliers de course. À partir de maintenant jusqu'au début décembre, l'élève doit avoir à sa disposition en plus de son costume de base, un pantalon et une veste de sport de type : polar, coton ouaté, nylon, etc. Lors de cette période de temps plus froid, les gants, les mitaines et les tuques sont aussi de mise. L'élève doit disposer de vêtements appropriés à la température extérieure en tout temps (soleil, pluie, neige, froid). Il peut apporter une bouteille d'eau lors des activités extérieures sur les terrains synthétiques du centre récréatif. Les bijoux sont interdits, les cheveux longs doivent être attachés, une montre de sport est autorisée.



PANIER DE NOËL : Des renseignements suivront au mois de novembre concernant la collecte de denrées non périssables, de vêtements et de jouets nécessaire aux paniers de Noël.

À NE PAS MANQUER CE MOIS-CI

SEMAINE DES PROFESSIONNELS DE L'ÉDUCATION

La semaine québécoise des professionnels de l'éducation se tiendra cette année du 18 au 22 novembre. Nous souhaitons donc en profiter pour souligner le travail exceptionnel que nos professionnels effectuent dans notre école.

Souvent partagés entre plusieurs établissements, ces intervenants ne ménagent jamais leurs efforts pour aider nos élèves à s'épanouir dans leur vie scolaire. Un merci particulier à Stéphanie Dupont-Théorêt, notre psychoéducatrice, Catherine Boisclair-Laberge, notre orthophoniste et à notre psychologue, Julian Alvarez.

De plus, nous aimerions profiter de l'occasion pour remercier nos techniciennes en éducation spécialisée, Soumia Bourahla et Amélie Sapataguellina-Thibodeau qui sont là tous les jours et qui mettent souvent en œuvre le résultat du travail de ces professionnels.

Tous sont précieux et nécessaires à la réussite et au bien-être de nos élèves.



MIEL ACADÉMICIEN



**Nos abeilles si
travaillantes ont butiné
tout au long de la
saison afin de produire
un miel unique de fleurs
mellifères pour nous.**

C'est le moment le plus attendu de la saison: notre miel est arrivé !

Nos abeilles si travaillantes ont butiné tout au long de la saison afin de produire un miel unique de fleurs mellifères pour nous.

Saviez-vous que :

Les abeilles ont besoin de 7 000 heures de travail pour produire 500 grammes de miel. 10 kg de miel ont été ramassés cet été sur le toit de notre école!

Une colonie de 25 000 abeilles pollinise 250 millions de fleurs.

Une abeille peut faire de 7 à 14 voyages par jour pour visiter de 50 à 1 000 fleurs en un seul voyage.

La vente de nos petits pots de miel (10\$) sert aussi à notre collecte de fonds afin de maintenir les ateliers offerts dans nos 22 classes de l'école par les apiculteurs d'Alvéole (<https://www.alveole.buzz/services/ecoles.html>).

Pour les intéressés, votre enfant peut récupérer un pot dans la classe de madame Géraldine à la salle 308 ou lors de la soirée de parents, nous aurons un point de vente. Nous espérons que vous en ferez une bonne dégustation!

HOODIE 2019

Toujours au profit des activités parascolaires et sportives, nous vous proposons l'achat du chandail à capuchon de l'Académie au coût de 35\$. Cette année, nous vous enverrons un formulaire de commande par courriel que vous nous retournerez avec un chèque. Ainsi, nous éviterons les pertes et les déceptions!



ATELIERS SCIENTIFIQUES

Les groupes de 6e viennent de réserver 25 ateliers chez les Neurones Atomiques – des animateurs scientifiques qui apportent tout le matériel nécessaire pour leurs ateliers. Ce sont vos dons à la Fondation qui permettent à ces ateliers d'avoir lieu.

GROUPES	ATELIER	JOUR
605 & 603	cuisine moléculaire	vendredi 29 novembre
602 - 611	Cuisine moléculaire	lundi 2 décembre
606 & 610	Robotique	lundi 9 décembre
606 & 610	polymère	vendredi 13 décembre
602 - 611	Circuit électrique	lundi 13 janvier
606 & 610	circuits électriques	mardi 28 janvier
605 & 603	circuits électriques	mercredi 29 janvier
606 & 610	criminalistique	mardi 10 mars
601 & Julie	Robotique	mardi 10 MARS
677 et 678 & 679	Cuisine moléculaire	mercredi 15 avril
601 & 674	Cuisine moléculaire	mardi 21 avril
602 - 611	réactions chimiques	lundi 27 avril

ORTHOPÉDAGOGIE

Le bloc en lecture et en écriture se poursuit jusqu'au 22 novembre avec des apprenants motivés et très persévérants. Les rencontres pour les plans d'interventions s'effectueront dans la semaine du 2 au 6 décembre 2019. Des prérencontres auront également lieu dans la semaine du 25 au 29 novembre afin d'harmoniser nos pratiques en tant qu'équipe-école. Avant les Fêtes, les bilans orthopédagogiques vous seront également remis par l'entremise de votre courriel pour le premier bloc d'intervention en lecture, en écriture et au niveau de certains processus spécifiques. Les cibles d'intervention étaient essentiellement les suivantes : développer des stratégies d'appréhension en lecture, développer des stratégies de repérage en lecture, dégager des informations implicites en lecture (inférences), développer et appliquer les régularités orthographiques des graphèmes contextuels lors de la lecture (traitement logographique), améliorer le traitement alphabétique en lecture et développer la fluidité en lecture. Le prochain bloc d'intervention débutant le 27 janvier 2020 sera sur les stratégies d'autocorrection en écriture, la structure de phrase, la ponctuation, les régularités orthographiques de graphèmes contextuels lors de l'écriture (traitement orthographique) et l'écriture des mots fréquents.

Au plaisir de travailler en concertation avec vous et vos enfants,

Naïla Ben Chekroune, orthopédagogue

514-739-5070, poste 5013 naïla.benchekroune4@csmb.qc.ca

SPECTACLE DE TALENT DU TEMPS DES FÊTES!

Bonjour à toutes et tous! Comme l'année dernière, nous présenterons à nouveau cette année un spectacle de talents sous la thématique du temps des fêtes. Le spectacle se déroulera en soirée à l'école secondaire Mont-Royal le mardi 3 décembre.

Afin de présenter un spectacle à la hauteur de notre talent, nous demandons aux élèves qui participeront au spectacle de bien vouloir pratiquer et se préparer afin d'être prêts pour la grande soirée!

Un comité de sélection a déjà fait passer des auditions afin de sélectionner les élèves. Nous demandons ainsi aux élèves choisis de se présenter aux répétitions qui se dérouleront tous les mercredis midi au local de musique du 6 au 27 novembre. Nous maximiserons ainsi nos chances de présenter un spectacle des plus magnifiques.

Guillaume Landry, enseignant de musique de l'Académie Saint-Clément

Et le comité du Spectacle du temps des fêtes.



LES ACTUALITÉS DE L'ACADÉMIE

ART ÉPHÉMÈRE

Des classes de 5e année de l'Académie Saint-Clément profitent de la saison automnale pour déplacer le cours d'arts plastiques à l'extérieur. Elles visitent les parcs environnants afin que les élèves créent des œuvres d'art éphémères, œuvres qui seront effacées par la pluie, les passants, un coup de vent, la vie, bref! Certains élèves choisissent de s'inspirer des mandalas d'origine indienne alors que les éléments sont placés de façon circulaire pour apporter du bien-être comme dans l'art thérapie. D'autres préfèrent ériger des structures en 3 dimensions comme le font les artistes de l'événement Réalisations-sur-le-champ Land art au Mont-Saint-Hilaire. Une chose est sûre, dès qu'ils sont en action dans les parcs, les élèves et leur enseignant ressentent un bonheur immense!

ÉDUCATION MÉDIAS SOCIAUX



Chose certaine, à l'âge de 12 ans, un enfant ne peut pas connaître la portée de ses paroles ou tous les dangers potentiels sur Internet.

Votre enfant a accès à un téléphone intelligent, une tablette ou un ordinateur? Voilà un outil de communication très puissant qui nécessite une nouvelle éducation. Celle-ci est autant destinée à la sécurité de vos enfants ainsi qu'au comportement à adopter sur les différents médias sociaux.

Chose certaine, à l'âge de 12 ans, un enfant ne peut pas connaître la portée de ses paroles ou tous les dangers potentiels sur Internet. Il est donc important de les surveiller et de les encadrer. Posséder un accès à leur compte Instagram, par exemple, n'est pas intrusif, mais bien nécessaire.

Il est important de leur apprendre à se respecter et respecter les autres sur les réseaux. Une bonne question à se poser: « Est-ce que ça te dérange si ta mère, ta grand-mère, ton prof voit cette photo, ce commentaire? » Si oui, c'est parce que celui/celle-ci ne devrait pas être publié... La policière communautaire viendra en janvier donner des ateliers sur la sécurité sur Internet à tous nos élèves de 5e année.

CHRONIQUES SPORTIVES

VOLLEYBALL

Nos joueuses de volleyball ont joué leur 2e tournoi à Vaudreuil lors de la fin de semaine de l'Action de grâce. On peut être très fiers d'elles. Elles ont travaillé vraiment très fort pour chaque point et, en fin de compte, les 2 équipes ont connu la victoire. ASC Jaune a attendu la fin de la de la journée, mais a remporté au moins 3 sets sur 8. ACS Bleu a remporté 6 manches sur 8. Elles se sont presque classées pour les ½ finales. Un grand merci à Étienne Pigeon et Emma Patard pour leur précieuse aide pendant ce weekend.

Prochain tournoi : samedi 9 novembre au collège Beaubois à Pierrefonds.

Go ASC!!!

CROSS-COUNTRY

L'ASC a participé le 3 octobre dernier au cross-country régional du Lac St-Louis. Les élèves de l'Académie ont fait preuve de courage, de persévérance et de détermination lors de cette course de 2km. Ils ont épaté les quelque 3500 participants et parents présents lors de cette



compétition. C'est avec beaucoup de fierté et d'honneur que les élèves de l'ASC sont revenus du parc du Cap Saint-Jacques avec 4 bannières sur 4.

Tous les jeunes ont donné leur 100% et ont passé une magnifique journée lors de ce Cross-country. Les enseignants en éducation physique sont très fiers de l'effort fourni par TOUS les élèves. Plusieurs de nos élèves se sont particulièrement démarqués. Parmi les filles de 5e, Clara Gratton est arrivée première et Charlotte Boutin, 4e. Parmi les garçons de 5e, Louis-Philippe Gallon Joly s'est classé 2e et Noah Bouchard, 4e. Parmi les filles de 6e, Tayisiya Synychenko s'est classée 10e, et pour les garçons, Christopher Kamgaing Kouam s'est classé 6e. Chaque catégorie avait plus de 300 coureurs. Bravo à tous!

UN NOUVEAU PROGRAMME DE MÉDIATEURS MENÉS PAR NOS TES!



Bonjour,

Je m'appelle Damien et je fais partie du groupe des médiateurs¹ de l'Académie Saint-Clément. Notre rôle est d'aider les élèves ayant le besoin de régler leur conflit. Nous savons le régler en quatre étapes : la première est d'accompagner les élèves à rester calme, la deuxième consiste à discuter du problème, la troisième est de demander aux élèves de trouver des solutions possibles pour résoudre le problème et finalement il ne reste plus qu'à choisir une solution et l'appliquer.



L'Académie applique depuis cette année le programme « Vers le pacifique : La médiation par les pairs au primaire »

¹ Programme Vers le pacifique : La médiation par les pairs au primaire : <https://institutpacifique.com/categorie-produit/la-mediation-par-les-pairs-au-primaire/>



LECTURE ET BON CITOYEN : DEUX ORIENTATIONS DE NOTRE PROJET ÉDUCATIF

LA LECTURE

Notre bibliothèque brille par les nouveautés et l'organisation faite par notre bibliothécaire et Madame Julie G.!

Plusieurs collections d'un même livre, soient nouvellement achetées ou partagées entre tous, s'y retrouvent et la lecture est maintenant plus que jamais au cœur de la vie académienne!

BON CITOYEN

Lors de l'assemblée du mois d'octobre au gymnase, la direction et les enseignants ont entretenu les élèves sur la thématique des mois d'octobre et novembre, rendre des services et adopter un comportement inclusif. Des exemples et des contre-exemples de ce qui est attendu ont été expliqués aux élèves, particulièrement concernant les terrains de jeu et l'attitude à adopter afin que tous y trouvent leur place.

Le but de ces assemblées est de discuter en groupe des thématiques de notre passeport du bon citoyen, de féliciter les bons comportements et demander des changements lorsqu'on observe des manquements fréquents.

NOUVELLES DU SDG

L'année est bien enclenchée dans notre dynamique service de garde! Les lundis et mardis, les élèves inscrits ont la chance de faire leurs devoirs et études sous la surveillance d'un éducateur. C'est une bonne façon de prendre de l'avance sur les devoirs de la semaine et d'étudier dans un environnement calme et contrôlé.

Lors de la journée pédagogique du 21 octobre, les élèves ont eu droit à une journée thématique sous le signe des arts! Les élèves ont utilisé de la peinture fluo pour faire des mandalas impressionnants et en ont même profité pour être eux-mêmes incandescents.

Toujours sous le signe de la créativité, les groupes ont fait un concours de décoration de citrouilles à l'occasion de l'Halloween. Voici nos gagnantes!

En ce qui concerne la journée pédagogique du 1er novembre, un zoo se déplacera à l'école! Les élèves inscrits auront la chance d'avoir un contact privilégié avec les animaux. Le 21 novembre, c'est une sortie à GYM X qui est prévue, pour plaire aux élèves plus actifs, alors que le 6 décembre, c'est au cinéma et aux quilles que les élèves passeront la journée. Les élèves inscrits au service de garde et au service du dîner peuvent s'inscrire à ces journées amusantes.



Nous vous rappelons que pour autoriser les enfants à quitter seul, il faut remplir et signer un formulaire au bureau du service de garde.

SÉCURITÉ À BICYCLETTE, PLANCHE À ROULETTES, TROTINETTE, ALOUETTE!

Nous sommes très heureux de constater que plusieurs parents et enfants suivent notre conseil et que de plus en plus d'élèves viennent à l'école en marchant, en vélo, en planche à roulettes ou en trottinette. Nous devons tout de même vous communiquer que l'agent de sécurité nous a avisés que plusieurs enfants ne portaient pas le casque. Il serait apprécié que vous discutiez avec votre enfant de cet élément important pour sa sécurité.

Cependant, nous sommes toujours inquiets de la sécurité aux abords de l'école. Nous constatons que nos propres parents sont souvent le principal risque pour nos élèves. SVP, respectez les interdictions de stationnement, et si vous pouvez, donnez rendez-vous à vos enfants un peu plus loin de l'école à la fin des classes.

Merci de votre souci pour la sécurité de nos enfants.

VISITE À L'HÔTEL DE VILLE

Les groupes de Madame Sarah, Madame Isabelle et Madame Géraldine ont visité l'hôtel de ville et ont discuté avec le maire Philippe Roy et la conseillère Michelle Setlakwe en prévision des élections de classe. Une belle rencontre où les enfants en ont appris beaucoup sur la vie professionnelle de nos élus ainsi que sur les campagnes électorales.



STOP-MOTION

Comme à l'habitude, les élèves des groupes d'anglais intensif ont participé à un atelier de création stop-motion. Vous pouvez regarder leurs petits films en suivant le lien suivant.

<https://m.youtube.com/user/taralynn121>



À S'Y MÉPRENDRE?

La classe de M. Jason s'est adonnée à la confection de masque avec des modèles réels!



ÉCHANGE DE COSTUME

La première édition de notre échange de costumes s'est très bien passée! Plusieurs enfants sont repartis heureux avec un « nouveau » costume, et la planète les remercie!



PARASCOLAIRE YOGA

La session d'automne de parascolaire va bon train. Voici nos yogis en action!



LA DÉMOCRATIE SCOLAIRE ET LE CONSEIL MUNISCOLAIRE

Les huit conseillers muniscolaires ont été élus dans les groupes de 6e année de l'Académie. Il s'agit de Jasmine Hudon, Maxime Durand, Hugo St-Onge, Andréanne Matteau, Fatima Zahra Dakhouch, Madélie Machado, Satya Ganesan-Maher et Ana Antonia Iordachescu. Ceux-ci seront assermentés le 13 novembre à 17h au salon Elizabeth de l'hôtel de ville de Mont-Royal en compagnie des élèves de 6e année élus des autres écoles primaires. Ensuite, tous ensemble et soutenus par le conseil municipal, ils travailleront sur un projet qui concerne la communauté.

HALLOWEEN!

Plusieurs activités effroyables ont été organisées lors de l'Halloween! Voici les gagnants de notre concours de costumes faits maison! Louis Saint-Hilaire, David Hagiou et Chloé Abbott!



À VOTRE AGENDA

DATES À RETENIR

1er novembre : Journée pédagogique

8 novembre : Fin de l'étape 1

21 novembre : Journée pédagogique, rencontres de parents

30 novembre et 1er décembre : Tournoi de soccer ASC

6 décembre : Journée pédagogique

Les examens ne sont pas tous à la même date à la première étape.
Vérifiez l'agenda de votre enfant.





**NOUS VOUS
SOUHAITONS
UN AGRÉABLE
MOIS DE
NOVEMBRE!**

Stephan Langlois
Directeur

Catherine Leduc
Directrice adjointe